

話題の講義ライブ
LIVE 2011

HOSEI UNIVERSITY

法政大学

人間環境学部

6.16.Thu. at Ichigaya

13:30~15:00

武貞 稔彦 准教授

HOSEI



学生たちがぞくぞくと入ってくる。最後部の列まで埋め尽くされた大教室はまるでライブか何かが始まるような熱気だ。

「途上国経済論Ⅰ」は人間環境学部を象徴するような講義。途上国の経済・社会の歴史的背景・仕組みを学び、世界における日本の位置づけを明らかにしていく。

「今日はアジア地域を取り上げます。東アジアと南アジアが『ギャッチアップ』を果たす過程で政府がどのような役割を果たしたかをみていくま

しょう」。スクリーンに映った資料を見ながら武貞先生が説明する。『ギャッチアップ』とは、『追いつく』という意味。戦後、日本は西欧諸

国に「追いつき、追い越せ」をスローガンに先進国との仲間入りを果たした。『ギャッチアップ』の形には二つおりあるといふ。自由貿易を通じて自然かつ速やかに起きるものと、政府による調整が引き起こすものだ。

者は「市場」を、後者は「政府・国家」を重視している。日本などの東アジアが戦後、キヤッチュアップの課題を克服できたりは、政府の役割が大きかったと言われています。つまり、政府の戦略のもとで主要輸出産業が育成され、製品を海外市場へ輸出できる体制がスムーズに整備された。それが一番のポイントであるというのだ。



**国家の運営費をどこから得るか
講義を通じて最も伝えたいこと**

国家は支配エリートが自らルールを守り、社会の最大幸福を求める政策をとるかどうかにかかる。また、それは多くのから收入を得るから

国家運営の収入や彼らの所得をどこから得るかに密接に関連していると

いう。具体的には人口の多くから収入を得るから

VOICES 学生の声 of University Students



山崎 真梨さん(左)
人間環境学部 人間環境学科2年

将来ユニセフで働きたいと考えているので途上国問題は特に心配のあるテーマです。今日はアジアの話だったのでやりアリティがありました。私は小6から高1まで中国で暮らしていました。日中関係も根本は人間同士。中国では素敵な人の出会いをたくさん体験しました。世界中の子どもが笑顔になれるような社会をつくりたいです。

山崎 峻さん(右)
人間環境学部 人間環境学科3年

経済の話は細かくて複雑なイメージがありますが、武貞先生は的確にポイントを押さえてくださるのでわかりやすいです。これまで一番印象的だったのは、日本も世界銀行などを通じ、世界からサポートしてもらうことで復興を遂げたという事実です。卒業後は企業に就職して幅広い視野を養い、将來的には教師になるのが夢です。

南アジアのギャッチアップの成否を分けた要因は何だと思いますか?」講義の最大の山場に教室が静まりかえった。少し間をおいてから話を続ける武貞先生。「鍵を握るのは、政府や国家の代表者である『支配エリート』の振舞いです」。

「皆さん、東アジアと南アジアのギャッチアップの成否を分けた要因は、何だと思いますか?」講義の最大の山場に教室が静まりかえった。少し間をおいてから話を続ける武貞先生。「鍵を握るのは、政府や国家の代表者である『支配エリート』の振舞いです」。

資料の請求および
お問い合わせ先

URL <http://www.hosei.ac.jp>
〒102-8160 東京都千代田区富士見2-17-1 法政大学 入学センター
TEL 03-3264-9300



武貞 稔彦 先生

東京大学法学院卒業後、海外経済協力基金など(現国際協力機構(JICA))で14年間ODAの実務を担当。退職後、東京大学大学院新領域創成研究科国際協力専攻博士課程修了。明海大学経済学部講師を経て、2010年4月より現職。

法政大学

法学部

文学部

経済学部

社会学部

経営学部

国際文化学部

人間環境学部

現代福祉学部

情報科学部

キャリアデザイン学部

デザイン工学部

理工学部

生命科学部

GIS (グローバル資源学部)

スポーツ健康学部

教員数

教授 585名

准教授 106名

講師 25名

学生数

29,601名

(大学院併設の場合は、院生数も含む)

[沿革・歴史]

1880(明治13)年 法政大学の前身・東京法政学社設立
1920(大正9)年 大学令により初めて私立大学の設置が認められ、財團法人法政大学となる。
法学部、経済学部を設置
1999(平成11)年 國際文化学部・人間環境学部を設置
2000(平成12)年 創立120周年。現代福祉学部・情報科学部を設置。文学部に心理学科を設置。経営学部に経営戦略学科・市場経営学科を設置
2003(平成15)年
2005(平成17)年 法学部に国際政治学科を設置。
経済学部に現代ビジネス学科を設置
2007(平成19)年 デザイン工学部を設置
2008(平成20)年 理工学部・生命科学部・GIS(グローバル教育学部)を設置
2009(平成21)年 スポーツ健康学部を設置
2010(平成22)年 創立130周年。現代福祉学部現代福祉学科を、福祉コミュニティ学科、臨床心理学科に改組
2011(平成23)年 理工学部創生科学科を設置

[オープンキャンパス情報]

■市ヶ谷キャンパス(全15学部)

8月7日(日) 10:30~15:00
8月21日(日) 10:30~15:00
8月22日(月) 10:30~15:00

■多摩キャンパス

(経済学部・社会学部・現代福祉学部・スポーツ健康学部)

8月6日(土) 11:00~15:00
8月20日(土) 11:00~15:00

■小金井キャンパス

(情報科学部・理工学部・生命科学部)

8月10日(水) 11:00~15:00
8月27日(土) 11:00~15:00



▲市ヶ谷キャンパス